

## **Dreieich blüht auf: Alter Rathausplatz wird umgestaltet / Grüne Pergola und Sitzgelegenheiten laden zum Verweilen ein**

**Dreieich.** Im Rahmen des hessischen Förderprogrammes „Zukunft Innenstadt“ unter dem Motto „Geben Sie der Zukunft Ihrer Innenstadt Raum“ hat sich die Stadt erfolgreich unter anderem mit dem Projekt „Erhöhung der Aufenthaltsqualität des Alten Rathausplatzes“ beworben und Fördergelder in Höhe von 300.000 Euro erhalten.

Im Rahmen eines mehrstufigen Beteiligungsprozesses konnten die Bürgerinnen und Bürger ihre Ideen zur Umgestaltung des Platzes einbringen. Die von den Bürgerinnen und Bürgern eingebrachten Ideen wurden durch ein Planungsbüro in drei konkrete Skizzen und Pläne mit den Arbeitstiteln „Klassisch“, „Bunt“ und „Experimentell“ umgesetzt. Das letzte Wort hatten dann erneut die Bürgerinnen und Bürger. Denn sie stimmten sowohl online als auch im Rahmen des Stadtfestes ab, welcher der drei Entwürfe ihnen für den Platz am besten gefällt.

Insgesamt haben 431 Dreieicherinnen und Dreieicher an der Bürgerbeteiligung teilgenommen. Am meisten hat der „klassische Entwurf“ mit insgesamt 291 Stimmen überzeugt, gefolgt vom „bunten Entwurf“ mit 89 Stimmen. Der „experimentelle Entwurf“ mit dem Kinderkarussell hat mit 51 Stimmen die geringste Zustimmung erhalten. Bei der Frage, ob die zur Verfügung stehenden Fördergelder für dieses Projekt verwendet werden sollen, gab es ein klares Votum: Fast 90 Prozent sprechen sich für die Aufwertung des Platzes und die Verwendung der zweckgebundenen Fördergelder aus. Lediglich zehn Prozent der Befragten sind der Meinung, dass der Platz so bleiben soll, wie er heute ist und die Fördermittel hierfür entfallen können.

“Bei der Bürgerbeteiligung haben die Dreieicherinnen und Dreieicher ein klares Votum abgegeben, dass der Platz am Alten Rathaus mit Hilfe der Fördermittel aus 'Zukunft Innenstadt' mit dem klassischen Entwurf optisch aufgewertet werden soll. Diese Variante setzt den Wunsch nach mehr Schatten, Grün und Aufenthaltsqualität in der Innenstadt

sehr gut um. Auch auf die Einbindung der Außenfläche der Eisdielen wurde bei dem Entwurf Wert gelegt“, fasst Bürgermeister Martin Burlon die Ergebnisse der Bürgerbeteiligung zusammen.

Die konkrete Gestaltungsidee des Entwurfs wurde nun im Ausschuss für Stadtentwicklung, Umwelt und Energie diskutiert. Auch bei den politischen Vertreterinnen und Vertretern fand der Vorschlag Zustimmung, mit einer klassischen, mit Kletterpflanzen berankten Pergola eine einladende Atmosphäre zu schaffen und für Schatten zu sorgen. Die gesamte Platzfläche bleibt damit weiterhin einsehbar und überschaubar. Trotzdem entstehen geschützte Nischen. Zusätzliche Hochbeete und Pflanzkübel schaffen grüne Akzente und sorgen für eine rahmende Einbindung von Sitzbänken. Der Außensitzbereich des Eiscafés bleibt bestehen, auf ein schnelles Eis aus der Hand laden neben den Sitzbänken weitere Sitzgelegenheiten auf den Treppen ein, zusätzliche Radparker sind ebenfalls vorgesehen. Ideen wie eine Hollywoodschaukel und ein begrünter Sichtschutz zur Straße hin wurden aufgrund von Rückmeldungen aus der Beteiligung verworfen.

Mit der Umsetzung des Projektes wird sofort begonnen, denn das Land Hessen hat einer Mittelübertragung der Fördermittel aus dem Projekt „Zukunft Innenstadt“ in das Jahr 2024 zugestimmt. So soll beispielsweise die AG Umwelt eingebunden werden, um für die Begrünung des Platzes möglichst einheimische und klimaresistente Pflanzen einzusetzen. Auch eine Restaurierung des Mosaiks wird berücksichtigt. Die Fertigstellung ist für Ende 2024 geplant.

Alle Infos zu dem Projekt Rathausplatz sind unter <https://www.dreieich.de/rathaus-service/dialog-beteiligung/buergerbeteiligung-rathausplatz/> zu finden.